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■創 立 １９６４年３月２日     ■例会日 毎・金曜日１２時３０分    ■例会場 オークラ千葉ホテル 

■会 長 水野 浩利        ■幹 事 今井 太志          ■会報委員長 髙橋 豊 

■事務局 〒260-0027 千葉市中央区新田町１２-１ トーシン千葉ビル７階 （☎０４３-２４５-３２０４） 

 

２０２３-２４年度 

第２８３７回 
２０２４年１月１２日（金）点鐘１２時３０分 （晴れ） 

 

◆黙祷 令和６年能登半島地震で犠牲になられた 

方々のために・・・ 

◆国歌斉唱    『君が代』 

◆ロータリーソング『奉仕の理想』 

◆四つのテスト ～言行はこれに照らしてから～ 

  １．真実か どうか 

  ２．みんなに公平か 

  ３．好意と友情を深めるか 

  ４．みんなのためになるか どうか 

◆お客様紹介 

●ロータリー米山奨学生 ナディム エムディー さん 

◆会長報告           水野 浩利会長   

皆さん、新年あけましておめでとうございます。  

１月１日は、雲もなく穏やかな一日でした。日の出がと

てもきれいに見えたのではないでしょうか。 

しかし、この三が日で厳しい現実の災害や事故もあり

ました。能登半島地震、JAL 機と海保機との衝突事故。

同じ国民として、平和に過ごしている我々がいるなかで、

被災され大変な生活を余儀なくされている皆様がいらっ

しゃるという現実を嚙み締めなくてはならないと思います。 

被災された皆様にお悔やみを申し上げます。 

この後、卓話の時間を頂戴しますので理事会報告の

みをさせて頂きます。 

 

≪理事・委員長会議報告≫ 

・クラブ運営資金会計報告⇒ 承認 

・ニコニコボックス会計報告⇒ 承認 

・11/17.18職場訪問及び親睦旅行会計報告⇒ 承認 

・12/16忘年家族例会会計報告⇒ 承認 

・入会候補者について 

金坂一儀氏、石倉雅恵氏⇒ 承認 

・令和６年能登半島地震支援金について 

・定款改定について 

 

・第４グループ インターシティーミーティング（ＩＭ）につ

いて 

・次年度第４グループガバナー補佐経費負担について 

・次年度第４グループ名簿作成について 

・創立６０周年記念事業進捗状況報告について 

・ブルゾン作成について⇒ ＠6，667個人負担 3,000円 

・クラブ演台作成について⇒ 現在の演題を補修する 

・千葉南ＲＣ主催・田植え事業について 

・地区委員推薦依頼及び承認について 

 大塚裕正会員・・奨学生・学友委員 承認 

 廻辰一郎会員・・環境委員会委員  承認 

 

◆委員会報告 

≪会員増強委員会≫ 五十嵐博章委員長 

次週１９日（金）はオープン懇親夜例会です。新しい

お客様をおもてなしして会員増強に繋げていきたいと思

いますので宜しくお願い致します。 

 

◆幹事報告           今井 太志幹事 

・次週の例会は、オープン懇親夜例会です。 

  点鐘：午後６時  会場：湾岸食堂ちば 

・令和６年能登半島地震支援金のご協力を宜しくお願い

致します。 

 

◆出席報告 (会員数 ５４名) 

 

◆ニコニコボックス報告 

●水野 浩利会長、今井 太志幹事 

皆様、本日は令和６年最初の例会にご参加いただき、

誠に有難うございます。 

 さて、本来ですと新年を迎え、杯を掲げるところですが、

能登半島地震の被害に遭われた方々、そして、羽田空

港にて殉職された海上保安庁の職員の方々に哀悼の

誠を捧げます。 

 しかし、このような時こそ、我々ロータリアンが世の中を

照らす存在として益々活動して行きたいと思います。 

出席者数 

 36名 

欠席者数 

 18名 

ﾋﾞｼﾞﾀｰ  

１名 

12/29修正出席率 

休会のため次回にて  



●植松 省自会員 

末吉弥和会員の素敵な和服姿に。 

 

●常世田 正弘会員 

先日、ゴルフオープンコンペに参加しまして、新ペリが

はまり、５位に入賞することが出来ました。 

ニアピンは、私の後、風が強まり、思惑もはまり、ニア

ピンをゲットしました。 

今年は、千葉南ＲＣの同好会をフル参加目指して頑

張ります。 

 

 

 

◆誕生日祝い・結婚記念日祝い 

≪誕生日お祝い≫ 

松尾博之会員、末吉沙果会員、杉本峰康会員、 

鮫島永一会員、畑江大介会員、廻辰一郎会員 

≪結婚記念日お祝い≫ 

松尾博之会員、畑江大介会員 

 

 

◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆ 

本日の卓話 
              『新年のご挨拶』 

              水野 浩利会長 

◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆ 

 

今年の干支は辰年という

ことはご存じだと思いまので、

干支についてお話をさせて

頂きます。 

干支とは本来、十干と十

二支を組み合わせたものを

指し、60 年を周期とする数

を表す言葉です。古くから

「暦・時間・方位」などを表す

ために使われてきました。還暦の由来はここにあるとのこ

とです。 

日本では干支と言えば十二支のみを指すことが多い

です。 

また、干支の読み方も「えと」よりも本来は、「かんし」が

正しいとされます。ただし、日本では「えと」の読み方が

広く浸透していますので「えと」と読んだほうが無難。 

パソコンの変換も「えと」で「干支」が出ますしね。 

 

本来、干支とは十干 10 種類と十二支 12 種類を組み

合わせたものを指します。 

十二支 12種類は、上記の表のとおりですが、十干 10種

類は、次の通りです。 

甲（きのえ）・乙（きのと）・丙（ひのえ）・丁（ひのと）・戊（つ

ちのえ）・己（つちのと）・庚（かのえ）・辛（かのと）・壬（み

ずのえ）・癸（みずのと） 

この十干と十二支を合わせたものを本来は干支と呼びま

す。また、六十干支（ろくじっかんし）、十干十二支（じっ

かんじゅうにし）、天干地支（てんかんちし）と、呼ばれる

こともあります。 

 

今年の辰年についてですが、皆様、十二支の中で辰

だけが架空の生き物であることには気付きだと思います。

寅や猿は動物園で見たことがある人も多いと思いますが、

辰だけは誰も見たことがないはずです。なぜ、架空の生

き物である辰が十二支の中に入っているのでしょうか。

辰は古代中国では身近な生き物で、実在すると考えら

れていました。権力の象徴とされており、中国でも縁起の

よい動物とされています。そのため架空の生き物ではあ

りますが、十二支の中に含まれているようです。 

 

2024 年は先ほどお話させていただきましいた「十干十

二支」でいうと、41 番目にあたる「甲辰(きのえたつ)」にな

ります。「甲（きのえね）」は十干の始まりにあたり、生命や

物事の始まりを意味し、「辰」は草木が伸長し、形が整い、

活気にあふれている様子を表します。天高くのぼる竜に

守られる辰年。「強運」や「お金に困らない」といった言い

伝えがあります。また辰年は景気が良くなると言われて

おり、株式相場の格言として「戌亥（イヌイ）の借金、辰巳

（タツミ）で返せ」と言い表されます。戌年や亥年は株価

が下がり、辰年・巳年は株価が上がりやすいので、戌亥

年でできた借金も、辰巳年で取り返せるという意味です。

言い伝えではありますが、実際に株価が高値を付けた

辰年もあるようです。 

2024 年も景気の良い年になるといいですよね。「甲」と

「辰」の合わさる「甲辰」である 2024 年は、これからの成

長をさらに形作っていく年だといえるでしょう。 

雑学ですが、実は甲子園球場の名称も、十干十二支か

らきています。甲子園球場の起工式、竣工式が行われ

たのは大正 13（1924）年のこと。この年がちょうど、甲子

年（きのえねとし）だったため縁起が良いとされ、後に命

名されたのだとか。 

そして、メンバーの中でどなたが年男かといいますと、

廻辰一郎委員長・須田裕一会員・齋藤隆介会員そして

私が年男でした。 

 

そして最後となりますが、辰年に是非すると良いことが

あるようですのでご紹介いたします。 

①龍神にまつわる神社に参拝する 

東京の⿓神様で有名な神社５選を紹介！ 

◇田無神社（西東京市）｜五龍神が願いを叶えてくれる

神社！ 

◇目黒不動尊（目黒区）｜江戸の裏鬼門を守る龍神ス

ポット！ 

本日のﾆｺﾆｺﾎﾞｯｸｽ 

能登半島地震支援金 

9,000円 

283，00円 

 

累計 

 

794,330 円 

金の箱  250 円 累計 4,126円 



◇住吉神社・龍神社（中央区佃）｜様々なご利益がある

佃の龍神さま！ 

◇荏原神社（品川）｜多くの武将からも信仰された品川

の龍神さま！ 

◇蛇窪（へびくそ）神社（品川）｜龍神にご縁のある白蛇

神社！ 

 

 

 

 

 

６０周年実行委員会 斎藤昌雄委員長より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６０周年を開催するにあたり、水野会長は、６０周年を

６０名の会員で迎えたいという強い目標を述べられました。

新しい会員が増えるということはクラブにとって非常に大

事なことだと思います。クラブが若返るとともに活性化に

も繋がります。クラブがさらに発展していくためにも会員

皆様のご協力を宜しくお願い致します。 

 

 

 

ロータリー米山奨学生 ナディム エムディさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今月２６日に帰国します。皆さんとお会いするのは、３

月２９日が最後の例会参加となります。宜しくお願い致し

ます。 

ナディムさんが結婚されました。 

『ご結婚おめでとうございます！』 

 

 

 

②辰年専用のお守りを持つ 

③新たな挑戦をする 

上記三つを是非お試しください。 

皆様にとって良き一年でありますことを願っております。 

 

 

 

 

 

 

 

会員増強・退会防止委員会 五十嵐博章委員長より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いま、６０週年記念式典に向けていろいろ準備が進め

られています。 

成功を考える時、ゲーテの誌を思い浮かべます。 

人生はこの２つから成り立っている。 「したいけど、でき

ない」「できるけど、しない」 望んで叶うことなら努力は必

要ない。 

周年行事の時に会長を受けるということは大変なこと

です。今年はいろいろなことにチャレンジして下さいと水

野会長も仰っています。 

６０周年を６０名の会員で迎えるというチャレンジに向

けて、皆さん宜しくお願いしたいと思います。 

 

 

【２０２４-２５年度 国際ロータリーのテーマ】 

 

 

 

 

 

 

 

 

ステファニー・アーチック RI会長エレクトは、ロータリーの

マジックを強調します。ロータリー会員はプロジェクトを完

了するたび、寄付するたび、新会員を迎えるたびに、マ

ジック（魔法）を生み出しているとアーチック会長エレクト

は述べます。（My ROTARY より） 

 

 

会報担当：髙橋 豊 

https://my.rotary.org/

